
一般質問通告内容 
 

（令和５年第２回定例会１２月会議） 

通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

１ 

広地 紀彰 

 

(議席番号 

１３番) 

１．住み続けられる白老について 

 

（１）地域公共交通の利用実績と成果、課題とその対応につい

て伺います。 

 

（２）介護・生活支援事業者の位置づけと実態把握、課題を伺

います。 

 

（３）住み続けられる白老に向けた意見聴取の手段と反映の在

り方について伺います。 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 

２．町民が活躍できる白老の在り方について 

 

（１）高齢者大学、サークル団体、健康づくり関連のサロンな

ど、町民活動の成果と課題について伺います。 

 

（２）パークゴルフ、卓球など軽スポーツ振興策と展開、その

成果について伺います。 

 

（３）町民活動の価値及び受益負担とその成果の押さえについ

て伺います。 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

２ 

氏家 裕治 

 

(議席番号 

３番) 

１. 住み続けられるまちづくりと公共施設等の整備について 

 

（１）高齢者や障がい者の方々が安心して住み続けられるまち

づくりについて 

 ① 緊急通報システムの運用の改訂に向けた進捗状況を伺い

ます。 

 ② 認知症における徘徊対策の現状を伺います。 

 

（２）町道整備について、部分補修された箇所が多く振動など

通行に支障を来していることから、段差解消に努めるべき

と考えるが見解を伺います。 

 

（３）各公民館及び児童館等の備品の更新状況について伺いま

す。 

 

答弁を求める者  町 長 

２．地域の課題に対する町の活性化対策について 

 

（１）地域公共交通における移動困難者対策について、現状と

課題を伺います。 

  

（２）町長タウンミーティングにおける町民の声と今後の課題

について伺います。 

  

（３）パークゴルフ場など町内の民間施設と連携した健康増

進・生涯学習の取組支援について考えを伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

３ 

長谷川 かおり 

 

(議席番号 

４番) 

１．世代をつなぐまちづくりについて 

 

（１）妊娠前のヘルスケアとして、若い世代に妊娠・出産に関

する正しい知識を伝え健康意識を高めてもらうプレコンセ

プションケアの必要性について 

 ① 妊娠前のヘルスケアにおける町の取組を伺います。 

 ② プレコンセプションケアは妊娠・出産の切れ目ない支援

に連動する取組と考えるが町の見解を伺います。 

 ③ 産後ケア事業の現状と課題を伺います。 

 ④ 学童期、思春期から成人期に向けた町の取組を伺いま

す。 

 

（２）若者が希望を抱き暮らせるまちづくりについて 

① 大学生等通学費助成制度の利用状況と課題を伺います。 

② 奨学金返還支援による若者の地方定着の推進について伺

います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

３ 

長谷川 かおり 

 

(議席番号 

４番) 

２．新たな町立病院の医療体制構築へのアプローチについて 

 

（１）地域住民の地域医療に対する啓発活動の推進について伺

います。 

 

（２）医師をはじめとする医療体制整備に欠かせない医療従事

者の確保及び育成について具体策を伺います。 

 

（３）地域医療の核となる総合診療医について伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

４ 

水口 光盛 

 

(議席番号 

１番) 

１．大塩町長の公約の進捗状況について 

 

（１）給食費の無償化について 

① 来年度の学校給食費の無償化について、財政措置や給食

の品質の確保などの課題を踏まえ、完全無償化の実現に向

けてどのような検討を進めているのか、具体策を伺いま

す。 

② 財政調整基金を取崩し、給食費完全無償化を実現するな

ど、大胆な政策に踏み切る考えはあるか、その見解を伺い

ます。 

 

（２）第６次白老町総合計画基本計画「前期総括」と公約につ

いて 

① 人口減少抑制策として、住環境の改善に取り組んでいま

すが、住環境の町民満足度は年々低下し、令和５年度には

極端に低下しております。町営住宅や公園施設の維持管理

の予算を倍増して、早急に町民の満足度を高める取組が必

要と考えますが、その具体策について伺います。 

② 町民の相談や苦情が多い業務の担当課（生活環境課・建

設課・高齢者介護課等）の正職員の人数を増員し、関連予

算だけではなくマンパワーを確保して町民満足度の改善を

図る必要があると考えますが、その具体策について伺いま

す。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

４ 

水口 光盛 

 

(議席番号 

１番) 

２．増税されている固定資産税について 

 

（１）過去の財政危機の際に、平成 21 年度より納税者（町民・

企業・町外の所有者）に負担をお願いしている固定資産税

の超過税率（1.7％）を、標準税率（1.4％）に戻すことに

ついて 

① 過去の財政危機を乗り越える際に同時に行った、町長

（理事者）、職員、議員の報酬削減は既に元に戻っています

が、なぜ固定資産税増税による納税者の負担だけが置き去

りとなっているのか伺います。 

② 令和４年度に白老町立地適正化計画が作成されたことか

ら、固定資産税の超過税率を標準税率に戻し、都市計画税

（0.3％）を新設する必要があると考えますが、見解を伺い

ます。 

③ 都市計画税の新設を考えないとするならば、白老町は都

市計画を廃止して、都市計画によらないまちづくりを選択

することも、将来の人口減少に向けた選択肢の一つと考え

ることができますが、その見解を伺います。 

④ 財政危機を乗り切る財源とするための固定資産税の増税

ですが、町の財政状況は改善し財政調整基金が約 10 億円以

上となり、近年は納税者の生活費の負担が増加し、固定資

産税の税率を戻すことが求められております。納税者の負

担を軽減しつつ、町の財政を健全に保つことが必要と考え

ますが、見解を伺います。 

⑤ 今後も固定資産税の納税者だけに 20％の増税をお願いす

るのであれば、町民から選挙で選ばれた町長、議員の報酬

を 20％削減しなければ、財政危機の際に説明し負担をお願

いした固定資産税の納税者の理解がもう得られないと考え

ますが、見解を伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

５ 

西田 子 

 

(議席番号 

５番) 

１．町民の暮らしを守る 

 

（１）物価高から町民生活を守る対策について 

① 非課税世帯と子育て世帯の現状と課題について 

② 物価高により厳しい状況にある生活者を守る白老町独自

の対策について 

③ 生活困窮者への灯油購入などの助成について 

 

（２）石山地区の治水対策について 

① 近年の大雨による浸水被害の状況及び対策について 

② ウヨロ川・ブウベツ川の現状と課題に対する町の見解に

ついて 

 

 

答弁を求める者  町 長 

２．元気まち情報館について 

 

（１）四季彩街道の年間交通量（開通時と冬季夜間閉鎖時）に

ついて 

 

（２）ホロケナシ駐車公園及び公園内トイレの現状と課題に対

する町の見解について 

 

（３）元気まち情報館の管理・運営の現状と課題について 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

６ 

飛島 宣親 

 

(議席番号 

１２番) 

１．農業振興の傾向と多面的な魅力について 

 

（１）町内での近年の耕種農業における作付状況や課題につい

て伺います。 

 

（２）農業施設整備や農業生産への支援の状況と成果について

伺います。 

 

（３）農業と福祉の連携による効果とまちづくりの関係性につ

いて伺います。 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 

２．白老の魅力発信の在り方について 

 

（１）近年の特産品ＰＲの実績と成果について伺います。 

 

（２）第２次白老町商業・観光振興計画に基づく事業実施の状

況と成果及び課題について伺います。 

 

（３）関係人口創出の重要性と今後の施策展開の考えについて

伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 

 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

７ 

田上 治彦 

 

(議席番号 

２番) 

１．地域医療・地域福祉について 

 

（１）病院併設の介護医療院について 

① 町が目指す介護医療院について伺います。 

② 施設基準について伺います。 

③ 町内における介護人材不足の状況及び課題と対策につい

て伺います。 

 

（２）町のケアラー支援について 

① 世代ごとのケアラー支援の取組について伺います。 

② 北海道ケアラー支援条例が令和４年４月１日に施行され

市町村が担う役割の重要性を示しているが、町の条例制定

や計画策定についての考えを伺います。 

③ 子供らしい成長や学びへの影響に対する配慮としての町

内の現状と取組について伺います。 

④ 胆振管内での条例制定の動向について伺います。 

⑤ ケアラーとその家族を地域社会全体で支えるまちづくり

についての見解を伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 

 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

７ 

田上 治彦 

 

(議席番号 

２番) 

２．小中学校における熱中症対策について 

 

（１）今夏の暑さに伴う児童・生徒に対する熱中症対策につい

て伺います。 

 

（２）保護者や教職員等の現場の声について伺います。 

 

（３）児童館や図書館など、子供たちが集う施設への今後の対

策を伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  教育長 

 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

８ 

貮又 聖規 

 

(議席番号 

９番) 

１．幸せ感じるまちについて 

 

（１）協働のまちづくりについて 

① 町長タウンミーティングの効果検証と今後の展開につい

て伺います。 

② 今年度策定される役場庁舎建設基本計画の進捗状況につ

いて伺います。 

 

（２）町民の切実な声を聴く「広聴」について 

① 信頼される役場改革への考えと具体策について伺いま

す。 

② 町内３か所（萩野・竹浦・虎杖浜）の出張所の閉鎖によ

り、町民相談機能が低下しているが、町の見解と解決策に

ついて伺います。 

 

（３）白老中央生活館の在り方について 

① 年間利用実績と地域コミュニティの活動拠点としての評

価を伺います。 

② 閉鎖による住民の不安をどのように捉えているか伺いま

す。 

③ 今後の利活用についての考えを伺います。 

 

（４）安全で安心して暮らせるまちづくりについて 

① 津波避難対策緊急事業計画の進捗状況について伺いま

す。 

② 年々厳しさを増す暑さ対策として、保育園並びに小中学

校への冷房設備の整備について考えを伺います。 

③ 冷房設備の整備については、災害対策も含めて各避難所

への設置も検討すべきであると考えるが、津波避難対策緊

急事業計画策定による国の財源支援の有効活用への見解を

伺います。 

 

 

答弁を求める者  町 長 

 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

９ 

前田 弘幹 

 

(議席番号 

６番) 

１．一次産業全般について 

 

（１）本町における一次産業の現状について 

① 後継者問題をどのように捉えているか伺います。 

② 燃料や飼料高騰による影響について伺います。 

③ 生産向上のための共同利用施設における公的な整備の考

えについて伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 

２．地域活性化イベントについて 

 

（１）ポロトミンタラを活用したイベントの開催状況及びその

効果につい伺います。 

 

（２）イベント時における地域公共交通の運行に向けた検討に

ついて伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 

 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

９ 

前田 弘幹 

 

(議席番号 

６番) 

３．教育全般について 

 

（１）児童減少に伴う、小学校の統廃合について伺います。 

 

（２）空き校舎・空き教室の現状と今後の利活用について伺い

ます。 

 

（３）老朽化する校舎の改築について伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  教育長 

 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

１０ 

森山 秀晃 

 

(議席番号 

７番) 

１．水産振興について 

 

（１）漁港区の整備について 

① 漁港区の狭隘化による第１商港区の利用状況を伺いま

す。 

② 第１商港区を全て漁業者に開放した場合の影響と課題を

伺います。 

③ 漁港区のスカートや車輪止めの修繕が必要な箇所が多く

見受けられるが、今後の整備計画を伺います。 

④ 近隣の漁港には屋根付岸壁が整備され、地元事業者から

も設置を求める声があるが、検討状況を伺います。 

 

（２）水産資源の確保について 

① マツカワをはじめとする種苗放流事業の現状と課題を伺

います。 

② 未来につなげる水産資源の確保に力を入れているが、こ

れまでの栽培漁業の推移と今後の見通しを伺います。 

③ 近年、白老港での密漁が後を絶たない状況があるが、取

り締まるための対策を伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 

 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

１１ 

森 哲也 

 

(議席番号 

１１番) 

１．持続可能な公営住宅及び公共施設等の推進について 

 

（１）公営住宅について 

① 町営住宅の入居決定が応募期間を定めた抽選方式となっ

た経緯を伺います。 

② 白老町公営住宅等長寿命化計画見直しの進捗状況を伺い

ます。 

③ 借り上げ公営住宅導入検討に向けての課題点を伺いま

す。 

 

（２）公共施設について 

① 既存の公共施設におけるユニバーサルデザイン化及びバ

リアフリー化についての考えを伺います。 

② 公民館や生活館などの町民文化施設における利便性及び

安全性の向上についての考えを伺います。 

 

（３）ＤＸ推進について 

① マイナンバーカードの普及率及び普及率向上策を伺いま

す。 

② ＤＸ推進に向けた課題及び今後の方針を伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 

 



通告 

番号 
質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

１２ 

佐藤 雄大 

 

(議席番号 

８番) 

１．未来を見据えた白老町独自のまちづくりについて 

 

（１）町民ニーズの把握について 

① 令和５年６月に実施したまちづくり町民意識調査の結果

の評価及び見解を伺います。 

② 同年 10 月に実施した町長タウンミーティングの実施結果

及び今後の対応ついて伺います。 

 

（２）健康づくりと安心な生活環境について 

① 介護予防の現状と課題について伺います。 

② 「日常生活を支える公共交通の充実」についての現状と

課題及び今後の展望を伺います。 

 

（３）活力の創出について 

① 町内事業所への就業促進に向けた支援及び空き店舗等を

活用した新規創業並びに出店のための支援等の環境整備に

ついて、現状と課題を伺います。 

② 世代間交流や多種多様な人々との交流創出の促進及びに

ぎわい創出イベントの開催状況等を踏まえた「賑わいを感

じるまち」の実現における今後の展望について伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 

 


